



APPEL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DES SYNDICATS DE LA FNEC FP FO 33

Bordeaux – lundi 16 octobre 2023

L'AG de la fédération Force Ouvrière de l'Enseignement de la Culture et de la Formation Professionnelle de la Gironde s'inscrit pleinement dans la résolution de sa fédération adoptée à Montreuil les 11 et 12 octobre et annexée à cet appel.

Pain, Paix et Liberté :

L'AG partage la position constante de Force Ouvrière



Alors que la guerre en Ukraine se poursuit et qu'une nouvelle fois, le conflit et les violences l'emportent entre Israël et la Palestine, la Confédération, la Fédération « appelle à ce que la communauté internationale agisse effectivement pour que cessent immédiatement les violences dont sont principalement victimes les populations civiles, les travailleurs et leurs familles dont beaucoup d'enfants. Un cessez-le-feu immédiat, l'arrêt des hostilités et l'établissement des conditions assurant à la population de vivre en sécurité et d'accéder aux besoins fondamentaux (soins, alimentation, logement) sont indispensables. »

Trois jours après le drame d'Arras, qui a coûté la vie à l'un de nos collègues, les 222 adhérents de la Fédération FO de l'enseignement de la Gironde, réunis ce jour, expriment leurs sincères condoléances et tout leur soutien aux familles, aux proches, aux personnels et aux élèves de l'établissement dont ils partagent l'effroi. Ils appellent à participer au rassemblement qui aura lieu ce soir à 18h sur le Parvis des droits de l'Homme à Bordeaux.

Cet évènement tragique souligne une nouvelle fois la nécessité de protéger, autrement que par des discours, l'Ecole publique et ses personnels qui mettent leur vie au service du droit à l'instruction des élèves.

Cependant, force est de constater qu'aucune des mesures annoncées depuis la rentrée scolaire ne va dans le sens de redonner les moyens permettant à l'Éducation nationale, à la santé scolaire, à la Protection judiciaire de la jeunesse ou à l'éducation prioritaire de fonctionner. Au contraire : le Projet de Loi de Finance 2024 programme

2500 nouvelles suppressions de postes d'enseignants pour l'année prochaine, après avoir supprimé 2000 postes à la rentrée 2023.

Ce dont les élèves ont besoin, ce sont des milliers de postes d'enseignants, d'ATSEM, d'infirmières, de médecins scolaires, d'assistantes sociales, de personnels administratifs, d'enseignants spécialisés, de PsyEN, de CPE, d'équipes de direction au complet, c'est le rétablissement des maîtres d'internat – surveillants d'externats, des AED, des AESH avec un vrai statut et une vraie formation !

Ce dont l'école a besoin, ce sont des moyens et pas des discours

Les élèves et les parents n'ont pas besoin de plus de plateforme numérique, mais de personnels qui peuvent leur consacrer du temps. Et comme chacun le sait, le temps c'est de l'argent. L'argent a bien été trouvé pour le SNU, le PACTE et pour l'augmentation du budget militaire à hauteur de 413 milliards d'euros ! De même, nous revendiquons la création des postes nécessaires, l'arrêt des suppressions de postes pour faire baisser significativement le nombre d'élèves par classe, ce qui serait bien plus efficace que des cours « d'empathie », ou que des « référents » chargés de « coacher » les personnels.

Comme le déclare l'UD FO de la Gironde : « L'Hôpital, l'Ecole et tous les services publics minutieusement démantelés ... sont à l'agonie. Une situation révoltante et ce dans un contexte d'inflation galopante,

d'effondrement du pouvoir d'achat. Le gouvernement est l'instigateur de cette situation et en porte l'entière responsabilité...»

Ce dont ont besoin les personnels, ce n'est pas de quelques miettes indemnitaires, mais d'une augmentation immédiate de 10% de la valeur du point d'indice comme l'exige la Confédération FO ! Pour rappel, E Macron avait promis 10% d'augmentation pour les enseignants. Promesse non tenue !

L'AG apporte son soutien au rassemblement organisé par les 9 organisations de retraités dont FO pour l'augmentation de 10% des retraites et des pensions ; rassemblement le 24 octobre à 10h, place Gambetta à Bordeaux.

Quant au « pacte », il ne constitue en aucun cas une revalorisation puisqu'il conditionne une augmentation indemnitaire à des tâches supplémentaires. Pire, il remet en cause les statuts des personnels !

La Confédération FO a raison de lancer « *une campagne médiatique, de meetings et d'assemblées dans les départements avec au centre l'action revendicative sur les salaires, les services publics, la protection sociale et les retraites* ». Comme elle a eu raison de refuser de participer au CNR du Président Macron et de se limiter à déposer les revendications et s'extraire de la Conférence Sociale si le gouvernement refuse d'en discuter.

Dès lors, l'AG invite tous les personnels à participer au meeting qui se tiendra à l'UD FO de Bordeaux mercredi 6 décembre à 17h30, avec Frédéric Souillot, Secrétaire Général de la Confédération FO.

**Pour l'AG, la situation n'est plus tenable !
Assez des mensonges ministériels !**



L'AG appelle à poursuivre la préparation et les invitations (parents d'élèves, personnels médicaux sociaux, territoriaux, enseignants, AESH) à la conférence départementale du mercredi 8 novembre à

18h pour le retrait de l'acte 2 de l'école inclusive et pour la défense de l'enseignement spécialisé. Dresser le livre noir de l'inclusion, établir les revendications, discuter d'une mobilisation d'ampleur nationale, tel est son objectif en vue de la conférence nationale du 17 novembre.

L'AG reste déterminée à faire valoir les libertés démocratiques et syndicales : revendiquer, manifester, faire grève. Elle dénonce toutes les tentatives du gouvernement, qui se sont multipliées ses derniers mois, visant à les entraver, notamment durant le combat contre la réforme des retraites dont elle exige toujours l'abrogation. Elle demande l'annulation de toutes les poursuites et en particulier celles à l'encontre des militants syndicaux.

L'AG est tout autant déterminée à défendre la laïcité : Séparation des Eglises et de l'Etat (Loi de 1905) ! Séparation des Eglises et de l'Ecole ! Fonds publics à la seule école publique ! Elle refuse l'instrumentalisation faite par le gouvernement à ce sujet.

Plus nombreux, plus forts

L'AG engage toutes ses forces pour faire connaître largement les positions de la FNEC FP FO dans les établissements, les écoles et les services de la Gironde, notamment :

- en organisant des réunions syndicales, pour informer, regrouper les personnels pour faire valoir les revendications et augmenter le rapport de force pour les faire aboutir.
- en proposant largement l'adhésion à Force Ouvrière à tous les collègues qui souhaitent rejoindre le syndicalisme libre et indépendant.

*Adopté à l'unanimité des
222 adhérents présents,
moins deux abstentions*